



2014~2015

# 沼田ロータリークラブ会報

ロータリーに輝きを  
LIGHT UP ROTARY

2014~2015年度 国際ロータリー会長 ゲイリーC.K.ホアン

例会日…毎週火曜日 12:30 会長 山田龍之介 幹事 桑原滋 会報編集 桑原伸一郎  
例会場 ディラン 事務所 沼田市東原新町1540 利根郡信用金庫本店内 TEL 0278-24-1177

第2836回 例会報告

2015年4月28日

記録 桑原伸一郎

例会予告

5/12	地区研修協議会打ち合わせ
5/17	地区研修協議会 於 利根沼田文化会館

<http://www.rid2840.jp/numata/>

2015年5月12日発行 No.40

## 沼中の現状と 教育現場の現状

沼田中学校長 大竹孝夫先生

### ■卓話者紹介

須田羊子さん

先生は昭和32年沼須生まれで、清野会員の同級生です。沼高卒業後慶應大学に入られ、昭和54年4月となり、藤原中を振り出しに教勉をとられ、平成6年は市教育委員会学校教育課や利根沼田教育事所等の行政畑も務め、26年4月より沼中校長に就任されました。沼中も校舎が新築されすばらしい教育環になりました。今日は沼中の現状と教育現場の状況をお話させていただきます。

### ■卓話

沼田ロータリーの皆様には教育・一般行政に関して日頃よりお世話になっています。また、沼中の後援会長・PTA会長もいらっしゃりご支援ご協力に感謝いたしております。

昭和22年兵舎の教室で開校し、マンモス校で、41年西中、62年南中と分離し、適正な人数の学校になりましたが、少子化の勢いで減少しています。昭和38年をピークに1800人、現在市内中学校9校合わせて1~3年生全員で1500人ですから、私も47年卒ですが9クラス1000人以上いましたから。現在は374名で各学年3~4クラスですが、東小・北小は減少していますので、今後は更に少なくなると思われま。

校舎は平成24年改築工事が始まり25年3月に完成し、3階建て東西2棟を解体して、平屋で中庭を囲む教室で落ち着いた大学キャンパスのようで、県材産の木をふんだんに使



い天上も高く梁が見えて開放的で温もりを感じられ情緒的にも良い環境です。ライトもLEDを使い耐震性も当然高く、教室も7mから8mに広くなり、大きめのロッカーを後ろに設置し部活道具も収納でき、余裕があります。玄関も以前はあちこちにありましたが、今は教員も含めて1カ所で保安上もよくなりました。

学校経営方針の重点目標は、「生徒の自己肯定感を高める教育活動の推進」で、自己肯定が大切で、これを高めることで友達にも優しく接しられ、勉学・運動等も意欲的になってまいります。

生徒が授業で理解し達成感を上げる活動を指導し、各自が活躍できるよう小さな成功体験を積み上げていくことです。教師も小さな事でもほめる、あたりまえと思えることでもです。そのように保護者にも家庭でもそうしてほしいと説明をしています。数が少なくなったとはいえ400人いますので、細かい事はあるが落ちついていきます。

あいさつ運動をしていて部活や専門部等が交代で校門に立ち、生徒同士で挨拶の声掛けを行い、東小や北小へも行きあいさつ運動をしています。地域に戻ってほしいと思

います。

全国的に読解力が落ちていて、読書運動に力を入れています。全国学力テストで国・数・理を行い、基礎編と応用編があり、応用が悪く基礎的知識を使い応用問題、考え方ができていません。読解力の不足のためです。保護者にも読書を習慣づけるようお願いしています。体力も低下しており、これは昭和40年代からで歯止めがなかなかききません。食育にも関係しますが、体力づくり計画を各自で立てています。体力テストでも横飛びなどの俊敏性が特に悪く、体育授業でも心掛けています。朝食は食べてきている生徒が多く良いのですが、偏食や肥満等の食生活の乱れは保健学習でも力を入れております。

特別支援教育というのがあります。以前の特殊教育というもので8年前に変わりました。東小内にある沼田分校から正規の学校になりました。通常の学級が変化しています。通常の生徒の6%支援を必要とする生徒がいますので意識せざるを得ないという数で例えば35人学級の内2~3人はいるということです。普通に教室にいて教員が見ていると何かなまけているような態度に見られるが、本人はやろうと思ってもできない子です。大きな課題になって、専門の支援教員が必要です。

いじめについては、文科省が昨年小中学校2万件あると調査し、小学校で増加しています。学年で基本方針を作り毎月1回調査し、早期発見、早期対応に心掛けています。学校区の東小・北小も当校に来て話し合い、3校一体での取り組みもしています。特にネットやスマホは、子供の方がよく知って使っているくらいで、保護者の協力でフィルタリング等をしていただき、技術授業や外部講師の講演で使い方を指導し、情報の光と陰を知ってもらいます。

不登校も大きな課題です。理由は多岐に渡り家庭や学校への悩みを抱えています。当校は沼中ノートという生活ノートを書いてもらい、その中から悩みを見つけ、早期発見対応で、3日休んでしまう前に手を打ちます。

現代的健康対応というのもあり、アレルギーへの対応です。給食チェックで万が一の注射も用意する時代です。

教育改革が行われます。指導要領が10年に1度変わり、中教審の諮問が出されました。

生徒自身がアクティブラーニングとって自主的に学び、自分で体験や討論を行い考えるということを基本的にしていくようになります。規範意識の低下を道徳教育に力を入れて向上させる。現在週1回ありますが、教科書もない評価もしません。これを教科にして評価をする。数値ではないにしても参否があることです。

小学校でも英語教育をしていますが、当学校区の東小・北小が指定を受けて実験的授業が始まりました。2020年頃から変えるのでしょうが、外国語活動で評価はしていませんが、教科にして評価されるようになります。世界のグローバル化で英語力が必要とされ、強化していくのですが、日本人の英語力を高めるのは大変です。私も専門は英語ですが実感しています。アメリカに行く学生は25,000人で10年前の半分です。韓国・中国は倍増ですが年度制の違いで日本人は留学すると就職の間ブランクがあったりで難しい面もあります。英語力不足は日本にとってもマイナスで、英語力の強化を今後どう進めるか問われます。

学校教育の問題はいろいろありますが、ロータリーの方々や地域とともに対応してまいりたいと思いますので、今後ともご指導ご協力をお願いします。

## 例 会 報 告

■司 会 南雲達也SAA出席委員  
■ソング 四つのテスト 塩沢岳夫君  
■来賓及び来訪ロータリアン

沼田中学校長 大竹孝夫様

**会長の時間** 山田龍之介会長

ゴールデンウィークに入り車が混んでいる感じがします。気温も高くなり陽気も良くなって来ました。

県議選・市議選と終わり、桑原敏彦会員当選おめでとうございます。また、久保会員の弟も当選されおめでとうございます。

先生の日の講演に私は諸用で欠席しましたが、夜の情報交換は40人弱でしたが西田委員長中心に意見交換や懇親が深められました。22日は地区のロータリーデーで富岡製糸で清掃活動を400の方々で行い、地区から正門の看板が寄贈されました。沼田からは、私と幹事と松野ガバナー補佐で参加しまし

た。26日は高崎でアクトの地区大会があり、8名で参加してきました。来年は沼田の吉野会長が地区代表の予定ですので、200名以上の大会で全国から集まる素晴らしいものを見て参考とさせていただきます。戸部委員長の力添えでOB会も再結成するようで、会員増強にも力を入れてまいりたいと思います。

**幹事報告** 桑原 滋幹事

◎理事会の開催 5月12日例会終了後

**委員会報告**

◎SAA出席委員会 笹川正之委員長

会員数	会場出席	メーク	出席率
62名	36名	2名	76.00 %

・4月23日

会員数	会場出席	メーク	出席率
62名	33名	0名	67.35 %

◎ニコニコ委員会 林武一郎委員長

- ・山田龍之介君 卓話に沼中大竹校長を迎えて。気温の急激な変化で体調には十分御注意下さい。
- ・横山公一君 春の風物詩統一地方選挙が終了。街も静かになるがこれからの4年が大

変で前へ前へと進めて行かなくては取り残されてしまいます。今日から迦葉山御開帳です。ぜひ参拝を！

- ・桑原敏彦君 皆様のお陰で当選できました。ありがとうございました。
- ・ニコニコ週間 沼中大竹校長先生を卓話者にお迎えして。桑原敏彦君当選おめでとうございます。

片山晃一君	阿形登氏君	宮澤孝幸君
水石清治君	櫛淵光彦君	石澤雄一郎君
宮内明彦君	桑原 滋君	須田羊子さん
保坂充勇君	綿貫利彦君	西田俊太郎君
小菅茂雄君	塩浦敬之君	今井幸吉君
赤間昌彦君	荒井静雄君	津久井功君
小暮正人君	清野啓介君	武田 寛君
桑原 裕君	春日政志君	割田一敏君

◎財団BOX IN 綿貫利彦委員

山田龍之介君	赤間昌彦君	阿形登氏君
水石清治君	保坂充勇君	石澤雄一郎君
小暮正人君	武田 寛君	清野啓介君
桑原 裕君	木下 進君	割田一敏君
宮内明彦君	綿貫利彦君	

◎次年度幹事報告 今井幸吉副幹事

・理事会の開催 本日例会終了後

